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令和 ５年 １２月 ２２日（第１０号） 

三条市立保内小学校（児童１０１名） 

〒955-0022  三条市上保内乙 500 

TEL.0256(38)8313 FAX. (38)1471 

ＰＴＡ奉仕作業（校舎清掃、冬囲い） ５年生 庭園の郷保内での米粉クッキー販売 

ChatGPT の進歩と人と人とのコミュニケーション 

校 長  湯谷 俊彦 
 

昨年ほどではないのですが、本格的な降雪、積雪に見舞われた年の瀬になりました。２学期が始

まった８月下旬はまだ残暑が厳しい時期でしたが、今は学校のグラウンドや家々の屋根、山々や田

畑が白い雪に覆われています。 

２学期には、保内小学校創立 150周年式典と祝賀会という大きな取組がありました。150年と

いう長い歴史を振り返り、地域の方たちや旧職員の皆様が保内小に寄せる思いに触れ、明日への希

望を育む行事となりました。 

一方、9月下旬まで続いた猛暑のために６年生の小学校親善陸上大会が中止になり、全校マラソ

ン大会も延期になるという動きもありました。世界的にも「史上最高の暑さ」だったという 2023

年。今後も、学校や子どもたちを取り巻くいろいろな環境等を考えながら、教育活動を構築してい

く必要がありそうです。 

11月 22日(水)に「いのち・愛・人権展 小千谷会場」のオープニング講演会を聞きに行きま

した。講演の中で現在の ChatGPT（生成ＡＩ）がもつ驚くほどの学習機能、高機能が紹介され、

その悪用に注意していかなければならないことが語られました。「フェイクニュース」「なりすま

し」「ＡＩによる捏造画像・捏造映像」等が問題になる事案も起こっています。科学の進歩の悪用

に踊らされないためには、また科学の進歩を自らが悪用しないためには、月並みですが、人と人

との直接の触れ合い、コミュニケーション能力とその育成が大切であることを強く感じました。 

明日から冬休みに入ります。2学期の学校生活の成果と課題を振り返ること、火・水・車・人（不

審者被害、対人トラブル、非行等）等の事故がないように過ごすことはもちろんですが、冬休みは年末

年始の休みに親戚の方と交流することなどもあるでしょう。大切な「コミュニケーション能力を育

てる機会」でもあります。人と人との触れ合い、交流を大切にする休みであってほしいと思います。 

最後になりましたが、保護者の皆様や地域の方々からは、教育活動を進めるに当たって、多くの

ご支援やご協力をいただきました。厚く御礼申し上げます。来る 2024年（令和６年）が皆様にと

ってよい年でありますように。 
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四つ葉学園バレーボール大会 保内小チーム エスペリオン優勝！ 

12月3日(日)に第四中学校体育館で四つ葉学園ＰＴＡバレーボール大会が行われました。

保内小学校からは「エスペリオン」と「ブラックサンダー」の２チームが参加し、エスペリオンが

みごとに優勝を飾りました。今年は保内小学校ＰＴＡが主幹校で、大会の準備や学園内の各校

との連絡等の仕事も多かったですが、花を添えた形になりました。会の準備や運営に携わっ

たＰＴＡの皆様、選手として参加された皆様、ありがとうございました。そして、おめでとうご

ざいます。 

５年生が庭園の郷保内で米粉クッキー等を販売 三条市長さんにも紹介 

12 月８日(金)に５年生の子どもたちが、田んぼで育てた「旨米（うまい）」と米粉、米粉から

作った米粉クッキーを、庭園の郷保内で販売しました。子どもたちが元気な声で旨米や米粉

クッキーをＰＲした甲斐あって、旨米も米粉も米粉クッキーも完売しました。12 月 14 日(木)

には 5年生の代表児童３名が三条市長さんを訪問し、今回の活動を紹介しました。 

米作りの苦労とやりがい、米食の広がりを学ぶ有意義な活動になりました。一連の活動に

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。 

四つ葉学園（第四中、井栗小、旭小、保内小）では、中学校進学後の学校生活がスムーズに

行えることをめざして、各学年で３小交流会を行っています。今年度の３小交流会がこのほど

終わりました。学年によって活動内容は様々でしたが、中学校で一緒に学習したり活動をし

たりすることになる他校の友達と、交流を深めることができました。 

来年度の活動も楽しみです。 

四つ葉学園の３小交流会 今年度の活動が終了 


